

## DECLARACIÓN DE PRENSA

### **ONUSIDA pide que se refuercen las alianzas para no dejar a nadie atrás**

**GINEBRA, 16 de mayo de 2018**—Con ocasión del Día Internacional contra la Homofobia, la Transfobia y la Bifobia, el Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/sida (ONUSIDA) pide que se refuercen las alianzas a fin de apoyar a las personas lesbianas, gays, bisexuales, transgénero e intersexuales (LGBTI) que viven con el VIH, están afectadas por él o se enfrentan a la discriminación, así como a sus familias.

“El estigma, la discriminación y la violencia social y física contra las minorías sexuales y de género les impiden acceder a los servicios de salud”, explicó Michel Sidibé, Director Ejecutivo de ONUSIDA. “Todo el mundo tiene derecho a la salud, sin importar su género u orientación sexual. Para ello, necesitamos reducir a cero la discriminación hacia todas las personas, en todos los sitios”.

Los gays y otros hombres que tienen relaciones sexuales con hombres, así como las mujeres transgénero, se encuentran entre los grupos de población más afectados por el VIH en todo el mundo.

Más del 40% de los 100 países que responden a ONUSIDA criminalizan las relaciones entre personas del mismo sexo. La criminalización de las personas por su género u orientación sexual contribuye a que estas se oculten y queden fuera del alcance de los servicios sanitarios y sociales esenciales, lo cual las hace vulnerables a unas condiciones de salud deficientes y a la falta de hogar.

Para poner fin al sida, es fundamental garantizar que las personas puedan acceder a tecnologías de prevención del VIH, como los preservativos y la profilaxis previa a la exposición (PPrE), así como a un tratamiento de calidad contra el VIH y una atención libre de discriminación. La Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU-Mujeres), el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y ONUSIDA están trabajando con la Red Mundial de Personas que Viven con el VIH/sida para acabar con todas las formas de estigma y discriminación relacionadas con el VIH. A fin de desarrollar esta iniciativa, que contribuirá a lograr los compromisos de los Estados Miembros de las Naciones Unidas con plazos determinados dirigidos a poner fin para 2030 al sida como amenaza para la salud pública, se necesitará un apoyo multisectorial inmediato y el liderazgo de la sociedad civil.

El aumento del compromiso político y las inversiones para la salud y el bienestar de algunas de las personas más vulnerables de la sociedad ayudará a garantizar que no se deja a nadie atrás.

*El Día Internacional contra la Homofobia, la Transfobia y la Bifobia, una celebración mundial de la diversidad sexual y de género, se conmemora todos los años el 17 de mayo. El tema de este*

*año se centra en las alianzas para la solidaridad a fin de asegurar el respeto hacia las personas LGBTI y sus familias.*

[FINAL]

### **Contacto**

ONUSIDA Ginebra | Charlotte Sector | tel. +41 22 791 55 87 | [SectorC@unids.org](mailto:SectorC@unids.org)

### **ONUSIDA**

El Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida (ONUSIDA) lidera e inspira al mundo para hacer realidad su meta global de cero nuevas infecciones por el VIH, cero discriminación y cero muertes relacionadas con el sida. El ONUSIDA reúne los esfuerzos de once organizaciones de las Naciones Unidas (ACNUR, UNICEF, PMA, PNUD, UNFPA, UNODC, ONU Mujeres, OIT, UNESCO, OMS y Banco Mundial) y trabaja en estrecha colaboración con asociados mundiales y nacionales para poner fin a la epidemia de sida para el 2030 como parte de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Obtenga más información en [unids.org](http://unids.org) y conecte con nosotros a través de Facebook, Twitter, Instagram y YouTube.